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A candidata Ninha (PSD), 
da etnia Potiguara, foi eleita 
prefeita de Marcação, no Lito-
ral Norte da Paraíba, nas Elei-
ções 2024. Ela é a única mulher 
indígena a conquistar o cargo 
de prefeita no Brasil nesta elei-
ção, alcançando 76,79% dos 
votos válidos, o que representa 
4.922 votos. O pleito ocorreu 
no último domingo (6), e a vi-
tória de Ninha reflete a força 
da representatividade indígena 
na região, onde sua liderança é 
reconhecida e valorizada pela 
comunidade local. Marcação 
destaca-se pelo protagonismo 
indígena. Ela derrotou na dis-
puta Angélica Barreto (Repu-
blicanos), outra candidata indí-
gena da etnia Potiguara.

Thabatta Pimenta, do 
PSOL, foi eleita como a primei-
ra vereadora trans da Câmara 
Municipal de Natal. Ela obteve 
7.085 votos, sendo a sexta mais 
votada na capital potiguar. Essa 
foi a primeira candidatura de 
Thabatta para a Câmara de Na-
tal. Antes de assumir o novo 
cargo, ela continuará como ve-
readora em Carnaúba dos Dan-
tas até o fim de 2024, onde foi 
eleita em 2020 com 267 votos, 
tornando-se a primeira verea-
dora trans no Rio Grande do 
Norte. Sua trajetória marca um 
avanço na representatividade 
LGBTQIA+ no estado. Tha-
batta Pimenta tem 32 anos de 
idade e é natural de Carnaúba 
dos Dantas.

O Siará Tech Summit 2024, 
maior evento de inovação do 
Ceará, está com inscrições 
abertas para startups que de-
sejam expor suas soluções em 
um ambiente repleto de ideias. 
Realizado pelo Sebrae, a con-
ferência acontece de 23 a 25 de 
outubro, das 14 às 22 horas, no 
Centro de Eventos do Ceará. 
O objetivo é promover a co-
nexão entre startups, empresas 
e investidores de diferentes se-
tores, incentivando a geração 
de negócios. O local oferecerá 
chances de networking e de 
interagir com um público inte-
ressado. Startups de quaisquer 
locais do Brasil podem realizar 
a inscrição para atuarem como 
expositoras na feira.
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Uma operação de combate 
aos crimes ambientais, reali-
zada na madrugada desta sex-
ta-feira (04) na região sul do 
Maranhão, com apoio do 46º 
Batalhão da Polícia Militar do 
Maranhão (PMMA), intercep-
tou dois caminhões transpor-
tando madeira ilegal. A ação 
ocorreu por volta de 01h, no 
km 313 da BR-230, em São 
Raimundo das Mangabeiras, 
após troca de informações entre 
a PRF e a PMMA. As cargas, 
oriundas do Pará, seguiam para 
o nordeste e sudeste. Foram en-
contrados 98,79 m³ de madei-
ra nativa, diferente da descrita 
nos documentos apresentados, 
configurando crime ambiental 
e indícios de falsificação.
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Exportações da Bahia 
caem 9,5% no mês

As exportações da Bahia so-
maram US$ 994,9 milhões em 
setembro, uma queda de 9,5% 
em relação ao mesmo mês do 
ano anterior. O recuo reflete a 
diminuição de 18% no volume 
embarcado, atribuída à menor 
demanda global e à instabili-
dade nos preços de commo-
dities, especialmente no setor 
de matérias-primas e produtos 
industrializados. Segundo a 
Superintendência de Estudos 
Econômicos e Sociais da Bah-
ia (SEI), com base em dados 
da Secretaria de Comércio Ex-
terior (MDIC), os preços das 
exportações baianas também 
registraram queda ao longo 
do ano, acompanhando uma 
tendência de desaquecimento 
no comércio internacional. No 
acumulado de 2024, o estado 
exportou US$ 8,62 bilhões, um 
crescimento de 6,3% em com-
paração com o mesmo perío-
do de 2023. Este aumento foi 
impulsionado principalmente 
pela agropecuária e alguns seg-
mentos da indústria de trans-

formação. Já as importações 
aumentaram 23%, alcançando 
US$ 8,33 bilhões, impulsiona-
das pela demanda crescente de 
insumos para a produção in-
terna. Com isso, a balança co-
mercial teve superávit de US$ 
282 milhões, e a corrente de 
comércio (soma de exportações 
e importações) totalizou US$ 
16,95 bilhões, um crescimento 
de 14% em relação ao ano ante-
rior. A agropecuária, apesar da 
previsão de uma safra menor e 
preços em queda no mercado 
internacional, liderou as ex-
portações em setembro. Esse 
desempenho reflete a resiliên-
cia do setor, que mesmo dian-
te de adversidades climáticas e 
desafios logísticos, conseguiu 
manter sua posição de destaque 
nas exportações estaduais. Por 
outro lado, a indústria de trans-
formação registrou uma queda 
expressiva de 26,1%, com des-
taque para o setor de refino, que 
teve um recuo de 69,7% devido 
à queda na demanda externa e à 
concorrência internacional. 

Ceará prevê alta na 
oferta de empregos

No Ceará, começa o tão 
esperado período do ano para 
quem busca novas oportunida-
des de emprego. Nos últimos 
meses, observa-se um aumento 
considerável no número de va-
gas temporárias, impulsionado 
pela alta estação nos setores de 
comércio e serviços, que são pi-
lares importantes da economia 
cearense. Este é um momento 
decisivo, especialmente para 
aqueles que desejam conquistar 
uma vaga temporária que pode, 
em muitos casos, se transformar 
em um emprego permanente.

Essas oportunidades estão 
concentradas principalmente 
em bares, restaurantes, hotéis e 
pousadas, que enfrentam gran-
de demanda de serviços devido 
ao aumento do turismo e do 
consumo local. A expectativa 
para este ano é otimista, com 
a previsão de que aproximada-
mente 3.400 novas vagas sejam 
abertas durante esse período. 
Essa movimentação econômica 
não apenas beneficia o comér-
cio local, mas também aquece 
outros setores, como o de even-
tos e lazer.

Davi Pinheiro/Governo do Ceará

Expectativa otimista para vagas de trabalho
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Aos 82 anos, Aline Barbo-

sa de Lima (MDB) se con-

sagrou como a prefeita 

mais idosa da Paraíba, re-

eleita nas eleições muni-

cipais de 2024, realizadas 

no último domingo (6). 

Popularmente conhecida 

como Dona Aline, a em-

presária foi reconduzida 

à prefeitura do município 

de Belém, localizado no 

Agreste paraibano. Nas-

cida em 25 de fevereiro 

de 1942, Dona Aline tem 

exatos 82 anos, 7 meses e 

12 dias. Vale destacar que, 

quando ela nasceu, Be-

lém ainda não havia sido 

emancipado politicamen-

te, o que só ocorreu em 

1957, quando a cidade ga-

nhou autonomia adminis-

trativa. Nesta eleição de 

2024, Dona Aline garantiu 

uma expressiva vitória, 

conquistando 57,40% dos 

votos, derrotando Mirelly 

(Republicanos), que ficou 
com 31,80% dos votos, e 

Renata (PSB), que obteve 

10,80%. Ao final do atual 
mandato, em 2028, Dona 

Aline terá 86 anos, con-

solidando ainda mais sua 

trajetória política. Dona 

Aline é 58 anos mais velha 

que a prefeita mais jovem.

O vereador Geraldo Cora-

do (MDB) morreu durante 

a apuração dos votos das 

Eleições Municipais 2024 

em Sebastião Barros, a 915 

km de Teresina, no Sul do 

Piauí. Segundo Wender-

son Guedes, presidente 

da Câmara de Vereadores 

de Sebastião Barros, Ge-

raldo não conseguiu ver o 

resultado das eleições.

Já se encontra disponível 

no site da Secretaria das 

Mulheres do Estado o edi-

tal Elas à Frente do Espor-

te. O chamamento públi-

co destina R$ 2,1 milhões 

a projetos que tenham o 

objetivo de incentivar a 

participação das mulhe-

res da cidade e do campo 

no esporte; a ascensão 

nas práticas esportivas.

A leishmaniose, doença 

parasitária transmitida 

por flebotomíneos, é um 
grave problema de saúde 

pública. Um novo estudo, 

apoiado pela Fapema e 

coordenado pela profes-

sora Caroline Martins de 

Jesus, avalia o uso da ca-

nela no tratamento, anali-

sando o extrato e frações 

das folhas da planta.

O governador Elmano de 

Freitas participou de reu-

nião no Centro Integrado 

de Segurança Pública, 

em Fortaleza, para avaliar 

as operações do 1º turno 

das Eleições 2024. Acom-

panhado de autoridades, 

agradeceu o trabalho das 

equipes de segurança, 

como PMCE e SSPDS.

O 2º turno das eleições 

municipais de Natal será 

em 27 de outubro, quan-

do Paulinho Freire (União 

Brasil) e Natália Bonavides 

(PT) disputarão a Prefeitu-

ra. Paulinho liderou em 

todas as zonas eleitorais, 

enquanto Natália ficou 
atrás de Carlos Eduardo 

(PSD) em duas delas.

O Serviço Social da Indús-

tria (SESI Bahia) abriu ins-

crições para um processo 

seletivo que oferece 375 

bolsas integrais na Esco-

la SESI. A oportunidade 

abrange concluintes do 

9º ano (antiga 8ª série), 

para ingresso na 1ª série 

do Ensino Médio no ano 

letivo de 2025.

As obras de engorda da 

Praia de Ponta Negra, em 

Natal, já alcançaram 15% 

de execução, segundo as 

secretarias de Infraestru-

tura. Com o avanço, a Pre-

feitura mantém o prazo 

de entrega entre 5 e 20 de 

dezembro. Foram adicio-

nados 250 mil a 300 mil 

m³ de aterro, criando 600 

metros de faixa de areia.

A indústria cearense 

manteve forte ritmo de 

produção, ao apresentar 

crescimento de 17,3% no 

comparativo com o mes-

mo mês de 2023. Trata-

-se da maior expansão 

entre todos os estados. 

Já na base de agosto na 

comparação com julho, 

o avanço da indústria do 

Ceará foi de 2,7%.

O governador Rafael 

Fonteles participou da 

inauguração de uma al-

godoeira na Fazenda Con-

fiança, do grupo baiano 
Franciosi, em Baixa Gran-

de do Ribeiro, no Cerrado 

piauiense. Ele destacou 

a importância da agroin-

dústria para o desenvolvi-

mento do Piauí, gerando 

emprego e renda.

Começam os atendimen-

tos da primeira Jornada 

de Saúde Animal de Fer-

nando de Noronha come-

çaram, nesta terça-feira 

(8). Uma equipe formada 

por oito veterinários da 

Universidade Federal Ru-

ral de Pernambuco realiza 

atendimento gratuito de 

cães e gatos da ilha.
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Assembleia aprova dia de 
combate à maconha no RN

Na reunião da última ter-
ça-feira (8), a Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
da Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte (ALRN) 
aprovou o projeto de lei que 
institui o Dia Estadual de 
Combate à Maconha. A pro-
posta, de autoria do deputado 
Coronel Azevedo (PL), rece-
beu um substitutivo do deputa-
do Ubaldo Fernandes (PSDB), 
que foi favorável ao projeto, 
mas excluiu a criminalização 

do uso medicinal da cannabis, 
mantendo o foco na preven-
ção ao uso recreativo da planta. 
Apesar das divergências sobre 
o projeto, a matéria foi apro-
vada por unanimidade na CCJ 
e agora segue para votação no 
Plenário da Assembleia. A de-
putada Isolda Dantas (PT) se 
posicionou contrária à propos-
ta, expressando preocupações 
sobre a criminalização da plan-
ta, que, segundo ela, pode afe-
tar negativamente a discussão 

sobre os benefícios medicinais 
e prejudicar, principalmente, as 
camadas mais pobres da socie-
dade. A deputada argumentou 
que a criminalização enfra-
quece a discussão sobre o uso 
medicinal da planta e reforça 
estigmas. Além dessa proposta, 
a CCJ também rejeitou o pro-
jeto do deputado Gustavo Car-
valho (PSDB), que visava proi-
bir a cessão de professores da 
rede pública estadual de ensino 
para cargos comissionados. A 

relatora Isolda Dantas destacou 
os problemas dessa iniciativa, 
afirmando que ela penaliza 
profissionais da educação por 
escolherem desempenhar fun-
ções administrativas, como no 
caso de um professor que assu-
me o cargo de secretário. Entre 
os projetos aprovados, desta-
cam-se iniciativas nas áreas de 
educação, saúde e cultura. O 
deputado Gustavo Carvalho 
teve aprovado seu projeto que 
cria o Protocolo Individualiza-
do de Avaliação Inclusiva, vol-
tado a alunos com Transtornos 
Globais do Desenvolvimento, 
incluindo o Transtorno do Es-
pectro Autista, nas escolas do 
estado. A proposta visa garantir 
um acompanhamento eficaz e 
personalizado para esses estu-
dantes, respeitando as particu-
laridades de cada caso. Na área 
da saúde, foi aprovado o proje-
to do deputado Dr. Kerginaldo 
(PSDB), que institui o “Junho 
Roxo”, mês dedicado à cons-
cientização sobre o lipedema, 
uma doença crônica que afeta 
principalmente mulheres e cau-
sa acúmulo anormal de gordura 
nas pernas e braços. A proposta 
tem como objetivo aumentar a 
visibilidade sobre a doença e in-
centivar o diagnóstico precoce.
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